

Christian Thomann (EVP)

Kleine Anfrage

Alkoholverkauf an Minderjährige

Der Umgang mit Alkohol will gelernt sein. Viele Menschen scheitern an dieser Aufgabe. Mit Alkoholsucht sind wir alle irgendwo schon einmal konfrontiert worden. Die Schäden, im persönlichen/familiären Bereich von Betroffenen und volkswirtschaftlich gesehen, sind immens.

Deshalb wollen wir keinen Alkoholverkauf an Personen unter 16 Jahren und keinen Verkauf hochprozentigen Alkohols an Personen unter 18 Jahren. Diese gesetzliche Regelung hat eine grosse Bedeutung. Sie kann aber nur dann Wirkung entfalten, wenn deren Einhaltung kontrolliert wird. Und wenn darüber informiert und sensibilisiert wird.

In diesem Zusammenhang stelle ich dem Kleinen Landrat folgende Fragen:

1. Wann hat der Kleine Landrat das letzte Mal aktiv informiert über die Kontrollen zum Alkoholverkauf? Welchen Stellenwert hat dieses Anliegen? Wird die Kantonspolizei bei diesem Thema vom Kleinen Landrat unterstützt, beispielsweise mit Medienmitteilungen, Infoabenden für Verkaufsgeschäfte etc.?
2. Wieviele Kontrollen bei Davoser Verkaufsgeschäften und Skihütten wurden in der Wintersaison 2015/2016 und 2016/2017 durchgeführt? Wie hoch ist der Prozentanteil der fehlbaren Betriebe? Wieviele Bussen und Anzeigen mussten ausgesprochen werden?
3. Gibt es die Bewegung "Die Gemeinden handeln" weiterhin? Sind ein Mitglied des Kleinen Landrates, die Kantonspolizei, der Jugendtreff, die Volksschule und der Sozialdienst in dieser Arbeit involviert? Wie sehen konkret die gegenwärtigen Aktionen zur Alkoholprävention aus?
4. In der Schweiz nehmen Alkoholverkäufe via Online-Bestellung und Versand zu (siehe Schweiz am Sonntag vom 12.02.2017, Seite 5). Gibt es eine Zusammenarbeit zwischen der Gemeinde Davos, bündnerischen oder nationalen Stellen (Eidg. Alkoholverwaltung, Sucht Schweiz) oder wie soll dem sich akzentuierenden Problem begegnet werden?
5. Welche Zielsetzungen verfolgt der Kleine Landrat in der Alkoholprävention bei Jugendlichen für die laufende Legislatur 2017 bis 2020?

Die Öffentlichkeit hat ein grosses Interesse an einer Stellungnahme des Kleinen Landrates, weshalb ich diese Kleine Anfrage einreiche. Es würde mich freuen, den Kleinen Landrat mit Engagement dieser Sache verpflichtet zu wissen.



Christian Thomann

Davos, 23. März 2017